





COMISIÓN REGIONAL DE DISCIPLINA DE LA ARAUCANÍA ASOCIACIONES CAUTÍN, MALLECO Y RÍO CAUTÍN DECLARACIÓN

En Temuco, a lunes 13 de marzo de 2023, en causa **Rol Nº 021-2023,** comparece el Sr. Juan Cofré Artiga, Cédula de Identidad Nº 7.489.980-3, socio del Club Vilcún y delegado del Rodeo del Club Trancura de Curarrehue desarrollado en la medialuna de Cunco el 07 y 08 de enero, quien declara en calidad de DELEGADO DEL RODEO, lo que a continuación se transcribe:

A la pregunta: Nos puede aclarar cómo fue la denuncia realizada por la Srta. Karla Ramos

Responde: Estoy clarísimo con la situación, presencialmente no estuve en ese inconveniente que hubo en el paragua, pero si me avisaron que había una pelea, entonces abandoné el sector de la medialuna y me dirigí al paragua y efectivamente hubo un conflicto entre el Sr. Casado y su ayudante o petisero, entonces ahí estaba esta señora (Karla Ramos), la cual estaba muy dolida por este situación y me explicó que tuvo un problema con el caballero Casado, la cual la insultó, por qué la insultó, porque le dijo por qué se juntaba con los amigos con los que estaba en ese momento, que eran unos chiquillos que trabajan en la feria (de hortalizas), por qué te juntas con estas personas, tu siendo otro tipo de gente. Luego de eso, por lo que me seguía contando esta señora, sus amigos reaccionaron contra el petisero del Sr. Casado

El Sr. Casado me explicó que sacó a su petisero del conflicto y se lo llevó a su camioneta y en ese lapso subió a la camioneta y esta señora se colgó de la puerta y ahí fue el conflicto donde el caballero Casado la empujó de cierta forma y ahí está la agresión que esta señora dice. Eso es más menos lo que yo pude escuchar de esta situación.

Ahora, la señora y sus amigos en todo el entorno del paragua no estaban lúcidos, se nota que habían bebido alcohol, se notaba un ambiente pesado en ese sentido. Eso es lo que yo podría informar como delegado de ese rodeo. De hecho yo le tomé la declaración a esta señora por escrito, para que explicara todo el tema, es más, me dice yo a Casado lo conozco, nos conocemos, en fin.

A la pregunta: además de la versión de la Srta. Karla Ramos, alguien más le dijo que había pasado

Responde: Solo ella me contó lo sucedido.

A la pregunta: Ud la notó que estaba bajo estado de ebriedad.

Responde: Si, estaba en estado de ebriedad, no con demasiadas copas, pero estaba bajo los efectos del alcohol, no sé qué grado tendría pero estaba.

A la Pregunta: Se paró el rodeo por esta situación sucedida en el paragua

Responde: No, en ningún momento, en ese instante tuvo un accidente corriendo don Sergio Sáez y ahí se tuvo que detener el rodeo, hasta que esté nuevamente disponible la ambulancia y en ese lapso aproveché de ir donde estaba esta señora, cerca del paragua.

A la pregunta: se acuerda quién le fue a avisar que había una pelea en el paragua.

Responde: Me dijo alguien que estaba en el paragua, del público, me dijo que había una pelea en el paragua y ahí fui para ver de qué se trataba y estaba esta señora llorando porque fue agredida e insultada por el Sr Casado, esa fue la versión que me dijo ella, por lo tanto ahí le dije que hiciera por escrito la declaración de toda esta situación. Eso fue todo, yo no estuve presente, no intervine en lo ocurrido, había comentarios que se echaron la "choriá" entre ellos, pero agresión como tal, no hubo, algún lesionado tengo entendido que no hubo.

A la pregunta: la denunciante Karla Ramos, cuando conversa con Ud y le hace la denuncia, señala que había alguna manifestación de estado de ebriedad de parte de la denunciante.

Responde: Si estaba, no sé cuánto, no sé si será por el tema del olor del clery, pero yo no la encontraba no sé, una persona normal, una señora o señorita que te haga un descargo normal.

A la pregunta: estaba muy agresiva ella.

Responde: Si, se sentía agresiva, se sentía dolida por la situación que pasó, que este caballero la trató mal.

A la pregunta: La pelea la tuvo la señorita Karla con el petisero del Sr. Casado

Responde: No, por lo que pude ver, la pelea estuvo entre los amigos de ella (Karla) y el petisero de Casado. Lo que pude ver en el ambiente, el Sr. Casado reaccionó y sacó a su petisero, lo echó arriba de la camioneta y él se fue. En ese lapso, de acuerdo a lo que pude escuchar, no es que Casado le haya pegado o el petisero le haya pegado a esta señora, eso no me consta a mi, pero por los comentarios era que esta niña (Karla), se agarró de la puerta de la camioneta del Sr Casado, y él, como hizo andar su camioneta, la sacó de la puerta. Eso es más menos lo que yo pude dilucidar en ese momento, no es que estuvieran peleando.

A la pregunta: Ud. tomó conocimiento solamente por la declaración de Karla Ramos, eso es lo que ha manifestado. Ud. pudo investigar por dichos de terceros lo que realmente había sucedido:

Responde: No, comentarios de las personas que estaban y que incluso señalan que no son del ambiente huaso (los amigos de Karla), público que hicieron ese tipo de comentarios. A la señorita Karla le dije que anote el nombre de sus amigos, con RUT y fono, pero no los anotó.

Sin más que agregar, previamente leída y ratificada en todas sus partes, suscribe la presente declaración:

JUAN COFRE ARTIAGA

TESTIGO

CRISTIAN BARRIGA NAVARRETE
SECRETARIO COMISIÓN